

SEMANA DEL 10 AL 12 DE ABRIL

Calificaciones crediticias de estados y municipios

Rafael Mejía
EL ECONOMISTA

NUEVO LEÓN

Mejora desempeño financiero

Standard & Poor's revisó la perspectiva de Nuevo León de Estable a Positiva, confirmando calificación en una escala de "mxA-". Lo anterior se da principalmente porque la administración financiera y el desempeño presupuestal del estado han mejorado.

La perspectiva Positiva refleja la expectativa de la empresa de que Nuevo León presente déficits moderados después de gasto de inversión en los próximos dos años, lo cual reduciría sus necesidades de financiamiento y estabilizaría su posición de liquidez.

Por otro lado, si durante el mismo periodo aumentan las presiones fiscales, reflejándose en endeudamiento adicional o en una

posición de liquidez más débil, se podría revisar la perspectiva a Estable.

MUNICIPIO DE NEZAHUALCÓYOTL, ESTADO DE MÉXICO

Eliminación de adeudo

Fitch Ratings aumentó la calificación de "BBB-(mex)" a "BBB(mex)" al municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México. La perspectiva crediticia se mantiene Estable. Además, se ratificó la calificación específica de un crédito bancario contratado con Banobras por un monto de 300 millones de pesos con escala de calificación en "AA-(mex)vra".

Lo anterior se explica por la disminución significativa de las contingencias por su organismo de agua, que se explica por la eliminación del adeudo histórico con la Comisión del Agua del Estado de México y por el descenso considerable del adeudo con la Comisión

Nacional del Agua, derivado de los convenios de condonación de pasivos del organismo.

MUNICIPIO DE NAUCALPAN, ESTADO DE MÉXICO

Ingresos con buen dinamismo

Fitch Ratings ratificó la calificación de la calidad crediticia del municipio de Naucalpan de Juárez, Estado de México, en "BBB-(mex)", con una perspectiva Estable.

Por otro lado, se ratificó la calificación específica de "A+(mex)vra" del crédito Banobras 13, con un monto inicial de 510 millones de pesos. Al mismo tiempo retira estas calificaciones por motivos comerciales.

Con respecto a las finanzas del municipio, la generación de ahorro Interno se mantuvo, ya que ascendió a 144.1 millones de pesos, lo que representó 4.5% de los ingresos disponibles.

Los ingresos municipales re-

gistran un dinamismo importante sustentado en acciones de fiscalización por parte de la tesorería municipal, así como un mayor acercamiento con el contribuyente.

MUNICIPIO DE COACALCO DE BERRIOZÁBAL, ESTADO DE MÉXICO

Balance primario

HR Ratings revisó al alza la calificación de "HR BB" a "HR BB+" del municipio de Coacalco de Berriozábal, Estado de México, y mantuvo la perspectiva Estable.

La revisión al alza obedece principalmente al nivel observado en las principales métricas de deuda de la entidad y su balance primario, los cuales fueron mejores a lo esperado.

Como consecuencia del nivel observado en el gasto corriente en el 2015, el municipio registró un superávit en su balance primario que correspondió a 4.0% de los ingresos totales en el mismo periodo.

MUNICIPIO DE TEPIC, NAYARIT

Nivel bajo de endeudamiento

Fitch Ratings ratificó la calificación a la calidad crediticia del municipio de Tepic, Nayarit, en "BB(mex)", con una perspectiva que se mantiene Estable.

Las fortalezas que sustentan la calificación son un nivel bajo de endeudamiento de largo plazo, así como la importancia política y económica de Tepic a nivel estatal, al ser la capital de Nayarit "BBB(mex)".

Sin embargo, la empresa calificadoras señaló que la calificación está limitada por la generación acotada de ahorro interno para poder cubrir satisfactoriamente el servicio de deuda y realzar inversión.

Esto se debe a una capacidad recaudatoria restringida y la poca flexibilidad para ajustar el gasto operacional debido a un gasto de personal elevado.